Sección 15.02.2009 **Política** 

Fue la peor producción industrial en México

## la minería se hunde: cayó 6.6% en 2008

• Huelgas, alza de insumos y caída en inversiones, entre las causas del desplome

• Cobre, plomo y zinc registraron en 2008 un descenso de hasta 56% en sus precios

México > Nadia Ricardo

esde 2004 la minería mexicana va en picada. Sólo el año pasado cayó 6.6 por ciento, que fue la peor producción de todas las industrias del sector secundario, que conforman también la manufactura, la construcción, la electricidad, el gas y el agua

Entre las causas del desplome minero destacan la disminución de la producción petrolera, la caída de los precios de los minerales, palmente al desastre en la mina las huelgas, el encarecimiento de insumos (como energía eléctrica, diésel y gas natural) y la baja inversión nacional o extranjera.

Así se establece en un informe del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados, y en un análisis del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM.

De acuerdo con la información del órgano legislativo, la producción industrial en México disminuyó 5.4 por ciento hasta noviembre de 2008 debido a la contracción de tres de los cuatro sectores que la integran.

quienes auguraban un descenso de 2.7 por ciento.

La entidad de la Cámara de Diputados hace hincapié que con la disminución en noviembre se acumularon siete meses consecutivos de decrecimiento en la actividad industrial.

## El sindicalismo

Especialistas de la UNAM explicaron que en el caso de la caída de la minería, el sindicalismo representa una variable significativa.

Recordaron que el gremio ha mantenido desde hace 18 meses una huelga en la mina de Cananea, Sonora, que es de los yacimientos de cobre más importantes del país.

Otro caso significativo, mencionaron, es la caída de la producción de carbón debida princide Pasta de Conchos ocurrida el 19 de febrero de 2006, cuando murieron más de 60 mineros a causa de un derrumbre.

Expusieron que la baja producción provoca que la demanda de metales y materiales caiga y esto impacta negativamentge en la economía nacional.

De acuerdo con la Cámara Minera de México, el año pasado el precio de minerales como cobre, plomo y zinc descendieron hasta 56.3 por ciento.

El zinc, por ejemplo, registró una caída de 52.9 por ciento, al pasar de 1.06 a 0.49 centavos de dólar por libra, mientras el

Dicha caída fue el doble a plomo descendió 62.7 por ciento, la que esperaban los analistas, pues cayó de 1.118 a 0.44 centavos de dólar.

> Los minerales son trabajados por empresas que en su mayoría cuentan con amplias inversiones de capital extranjero, tal es el caso de grupo Minera México o Minera Nuevo Monte que tenía inversión canadiense y alemana, pero quebró ya que producía zinc y cobre y el desplome de precios ocasionó su cierre.

> Del sector secundario de la economía destaca el comportamiento de la generación de electricidad y el suministro de agua y gas, que tuvo un crecimiento de 2.1 por ciento. ■M

## ····· claves

## Incidencia social

O La cámara minera informó que hasta hace unos días se mantienen en huelga tres complejos: Cananea, Sonora; San Martín, Zacatecas, y Taxco, Guerrero. En el primero va se han perdido mil 500 empleos.

O El alcance social de la minería. indicó el organismo, se extiende a 24 estados de la República, con una incidencia directa o indirecta para 83 millones de mexicanos.

Of Entre las principales empresas del sector se encuentra Grupo México, Industrias Peñoles, Grupo Acerero del Norte, Empresas Frisco, Hylsa y Autlán.



Página 1 de 43434.09 Tam: 441 cm BHERRERA



Fecha	Sección	Página
15.02.2009	Política	5

